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證券暨期貨業農曆癸卯年新春團拜 

黃主任委員致詞稿 

112.1.30 

證交所林董事長(修銘)、簡總經理(立忠)、櫃買中心陳

董事長(永誠)、李總經理(愛玲)、期交所吳董事長(自心)、周

總經理(建隆)、集保朱董事長(漢強)、陳總經理(德鄉)、投保

中心張董事長(心悌)及周邊單位負責人、券商公會陳理事長

(俊宏)、期貨公會陳理事長(佩君)、投信投顧公會劉理事長

(宗聖)、各位證券期貨界的先進以及媒體朋友，大家好！ 

過去兩年受疫情影響取消新春團拜活動，很高興今年

得以恢復，謹代表金管會向各位拜年，祝福大家鴻兔大展、

財源廣進。同時，特別感謝在座所有先進對證券及期貨市

場發展的貢獻，尤其去(111)年在俄烏戰爭、通貨膨脹與升

息等劇變中，我國上市櫃股票總市值達 48.7兆元，總成交

值達 71兆元，均維持歷年次高水準，上市櫃公司全年營業

收入亦穩健增長 5％；此外，去年實施多項發行、交易與資

訊揭露等面向的精進措施，以及推動 ESG、強化資訊安全

等，這些都是資本市場持續成長的養分，謝謝大家的辛勞。

藉這個齊聚一堂的機會，我也提出今年資本市場幾個努力

的方向，與各位共勉。 

第一，擴大海外招商引資：疫情逐步解封，為持續壯大

我國資本市場規模並增加臺股量能，我已請證期局轉知證
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交所、櫃買中心與期交所，積極與中介機構、全球相關企

業及臺商組織合作，積極推動海外企業加入臺灣資本市場，

並加強與國際機構投資人溝通交流，深化長期夥伴關係，

希望透過招商引資，擴大臺灣資本市場量能，另外也希望

集保擴大業務量能。 

第二，協助國內產業與企業轉型：疫情、戰爭、氣候變

遷等因素已改變供需模式及供應鏈布局，我國產業結構及

企業經營亦處於轉型升級的關鍵階段，資本市場須能及時

因應。去年上市櫃公司股票籌資達 3,162億元，為有統計以

來新高，希望持續透過制度動態檢討調整，滿足新興產業

發展與企業創新的籌資需求。特別謝謝證交所及櫃買中心

過去一年在創新板及戰略新板的努力，尤其創新板在制度

上做了些調整，去年底已初步有些收穫，希望今年創新板

及戰略新板大展鴻圖，有更多企業加入這二個板塊，形塑

臺灣創新產業的聚落。 

第三，深化永續發展的基礎工程：過去這一年，證期局

同仁非常努力，去年 3月 3日啟動「上市櫃公司永續發展

路徑圖」，要求上市櫃公司以合併財報母子公司為範圍，在

2027年底前完成溫室氣體盤查，2029年底前完成溫室氣體

盤查之查證；去年 3月 8日發布「證券期貨業永續發展轉

型執行策略」，提供業者永續發展轉型上的規範及方向。去

年 12月 27日金管會發布「金融資安行動方案 2.0」，今年

3月底前將發布「上市櫃公司永續發展行動方案」，這是將
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公司治理 3.0 進一步更張成為第 4 版，並以永續發展為主

軸。以上這些措施，也許無法立竿見影讓股價指數攀升，

但長期而言卻是提升資本市場韌性與競爭力所必要的紮根

工程。 

第四，加強投資人教育宣導及防制金融詐騙：資本市

場投資人結構已發生變化，年輕朋友參與率持續提升，如

何讓投資人明確認知風險，並對自己的投資行為負責，以

及如何協助民眾在紛雜的資訊中，分辨真假以避免遭受詐

騙，證券期貨周邊單位將透過多元管道強化宣導。去年 9月

19日舉辦證券期貨周邊單位防制投資詐騙宣誓儀式，之後

到去年底，證券期貨周邊單位投入許多資源，在不同管道

加強宣導，未來這一年會在防制詐騙上做更多努力。 

第五，掌握國際脈動及強化國際合作：資本市場無法

閉門造車，必須強化國際市場合作及瞭解國際政治經濟情

勢，所以除了方才提到的招商引資外，也要隨時掌握國際

金融市場的動態以及興革措施，尤其要強化與其他國家交

易所、集保組織、投資人保護組織、相關業界公會組織的

聯繫合作，要走出去，爭取合作機會，爭取臺灣的能見度，

讓臺灣在國際資本市場上發光發亮。 

以上五項耕耘重點，金管會期盼與證券期貨業者及周

邊單位群策群力，共同營造一個具備動能與韌性、符合企

業及投資人需求、可持續發展的證券暨期貨市場。祝福各

位玉兔迎春，業務豐展，諸事大吉。謝謝！ 


